

Bürger-Engagement ausgezeichnet

Die Stiftung der Bütning Unternehmensgruppe aus Leer hat ihren, in diesem Jahr zum ersten Mal ausgelobten, Förderpreis für ehrenamtliches, Generationen übergreifendes Bürgerengagement vergeben.

Eigentlich waren nur zwei Förderpreise ausgelobt worden, aber die eingereichten Projekte waren so überzeugend, dass die Jury gleich fünf soziale Aktivitäten prämierte. „Wir brauchen selbstloses Handeln, wir brauchen soziales Engagement und wir müssen auf die demografischen Veränderungen in unserer Gesellschaft reagieren“, so umriss Rolf Warners, Vorstand der Johann Bütning Stiftung, das Fundament des Förderpreises.

Mit jeweils 5.000 Euro wurde der Kindergarten Apen mit seiner „Generationswerkstatt unter dem Regenbogen“ und der Kinder- und Jugendlichen Zirkus „Kunterbunt“ aus Lünne bedacht. Der Kindergarten Apen unterhält seit Jahren eine Partnerschaft mit einem nahe gelegenen Altenheim. Die Besuche im Altenheim sind für die Kinder Alltag. Seit 1992 gibt es den Kinder- und Jugendlichen Zirkus Kunterbunt in Lünne. Bärbel und Hans Räder haben ihn „erfunden“, um in einer bis

heute auf 85 Mitglieder angewachsenen Truppe „alles auszuprobieren, um Kinder zu einem selbstbewussten, verantwortungsvollen Leben zu führen“.

Einen Sonderpreis von jeweils 1.000 Euro erhielten Jörg Panzer für das Zentrum für trauende Kinder und Jugendliche in Bremen und Oldenburg sowie die Comenius Grundschule in Berne (Wesermarsch). In ihrer Arbeitsgemeinschaft „Alt und jung – gemeinsam aktiv“ besuchen die Grundschüler seit 2005 regelmäßig ein nahe gelegenes Altersheim mit meist demenzkranken Patienten.

Einen Sachpreis in Form eines Fahrrades als persönliche Anerkennung bekam der 15jährige Jonathan Urbchat aus Moormerland. Er besucht und hilft seit Jahren Menschen in einem benachbarten Altenheim.

„Durch ihr Engagement wird unser Leben lebenswerter“, dankte Rolf Warners den Ausgezeichneten. Der Schirmherr der Veranstaltung, Nationalspieler und Ex-Profi von Werder Bremen, Marco Bode, fügte hinzu: „Ich weiß, dass viele von euch ihr Engagement nicht als Arbeit ansehen sondern als Selbstverständlichkeit. Das macht euch so wertvoll.“



Foto: Bütning

Die von der Bütning-Stiftung für ehrenamtliches, Generationen übergreifendes Bürgerengagement ausgezeichneten Preisträger.